

L'état sanitaire actuel est satisfaisant. Par un deuxième télégramme à la même date, le général Duchesne fait connaître que l'ambassadeur a été occupé sans pertes le 21 juin.

**Les opérations en cours**  
Toutes les informations reçues aujourd'hui viennent de Majunga et, au plus loin, d'Antomboka, c'est-à-dire de 60 kilomètres en avant de Suberbièvre; elles sont datées du 12 juin et ne jurent point par conséquent pas le moindre intérêt au coup des opérations militaires en cours. La nouvelle du passage du Boissoboka à Bapakey par l'avant-garde, le général Duchesne en tête, venant d'être annoncée par l'état-major, et le général de Torcy se disposant à partir le lendemain pour rejoindre le général en chef.

**Les soldats malades**  
Les lettres de la Réunion disent que les hôpitaux de l'île ont reçu en tout, de Madagascar, environ 400 malades, très ou très gravement atteints successivement par les troubles digestifs que les Messis ont contractés; ils se remettent assez vite, bien que leur installation ne soit pas irréprochable. Les modifications introduites dans les dispositions premières par le département de la guerre, quand il a été chargé d'organiser l'expédition, font supposer que les malades du corps expéditionnaire seraient soignés sur place et non pas évacués sur la Réunion où le personnel des hôpitaux ne s'attendait pas à les recevoir.

Les lettres particulières reçues des volontaires créoles et des soldats du bataillon d'infanterie de marine de la Réunion, qui depuis six mois occupent Tamatave, nous font connaître que ces troupes sont extrêmement éprouvées par la fièvre et que le nombre des indisponibles est très considérable. Le bataillon de Tamatave, en particulier, qui a subi tout l'hivernage, bloqué entre la mer et les avant-postes malgaches, sans bouger, sans être payé, sans mail, paraît avoir énormément souffert.

**Appel aux volontaires**  
Toulouse, 30 juin. — A la suite d'une circulaire du ministre de la guerre, le général commandant en chef le 1<sup>er</sup> corps prescrit aux chefs de corps de la Réunion, aux volontaires de tous grades qui désirent aller faire la relève des troupes expéditionnaires de Madagascar. Cet appel a été fait hier dans les régiments de la garnison.

### NOUVELLES PARLEMENTAIRES

**La Commission du Budget**  
Paris, 30 juin. — Nous avons déjà rappelé la nécessité pour le Parlement, avant d'entrer en vacances, de voter les contributions directes pour 1908. Or, la commission du budget n'a encore examiné ce projet, et si l'on se rappelle que les élections aux conseils généraux, qui intéressent un grand nombre de députés, ont lieu à la date limite du 28 juillet, on constatera que le Parlement est tout près de l'époque à laquelle il devra être prorogé. On s'est préoccupé, en conséquence, de faire la commission du budget, d'engager cette discussion.

M. Cavaignac a rappelé qu'il avait présenté autre d'amendement son projet d'impôt global et progressif sur le revenu, et que, en conséquence, il importait que la commission du budget examinât à temps ce projet. Il a été décidé, en conséquence, que la commission mit la discussion des contributions directes en tête de son ordre du jour de lundi.

M. Georges Cochery, rapporteur général, a protesté contre cette proposition, attendu que M. Cavaignac n'a pris de longs mois pour faire adopter son projet, et que la commission du budget n'a pas le temps de l'examiner en quatre jours; c'est en effet jeudi seulement qu'a été distribué le projet de M. Cavaignac.

M. Cochery a ajouté qu'il serait, quant à lui, prêt à discuter à tout moment son projet, mais que les chiffres demandés au gouvernement sur les conséquences du projet Cavaignac n'avaient pas encore été fournis à la commission du budget.

Finalement, la commission a décidé que son rapporteur général lui proposerait, lundi, une date pour la discussion. Nous croyons savoir que cette date sera celle de mardi.

### ELECTION SENATORIALE

Ainsiens, 30 juin. — Voici le résultat de l'élection qui a eu lieu aujourd'hui :  
Inscrits : 1,344. — Votants : 1,334  
MM. Froment, député, opt. 1,002 Elu  
Niquet, cons. gén. rép. 157  
Morel, maire de Warfusée, 146  
Nuls et divers 29

A l'issue de la séance, M. Frédéric Petit, qui avait été réélu au renouvellement de janvier 1891 par 888 voix sur 1,348 électeurs inscrits. Le plus favorisé de la liste réactionnaire, M. de Franqueville, avait obtenu 378 voix.

### M. Gadaud reste au ministère

Paris, 30 juin. — Comme nous l'avions annoncé, M. Gadaud, le funambuleux ministre de l'Agriculture, n'a nullement l'intention de se départir de ses fonctions. Il a officiellement repris son portefeuille. La comédie est donc finie.

### L'ANNIVERSAIRE DE HOCHÉ

Un Discours de M. Goblet  
Versailles, 30 juin. — Aujourd'hui a été célébré le 127<sup>e</sup> anniversaire de la naissance de Hoche.  
En dehors de la fête officielle à eu lieu un banquet démocratique.

Plusieurs discours ont été prononcés, notamment par M. Goblet, député, qui président.

Jamais, si ce n'est cette grande fête que vous avez si justement voulu de perpétuer, n'aura soulevé chez tous les républicains et les patriotes une émotion plus sincère qu'au lendemain des événements auxquels nous venons d'assister.

Dans la séance récente de la Chambre, où le gouvernement était interpellé à ce sujet, comme le président du Conseil disait à la tribune : « Pour moi, je ne me sentirai nullement humilié le jour de Hoche, dont le nom nous rappelle de si glorieux souvenirs, entrera à Kiel avec le drapeau national », un de vos députés l'interrompit pour s'écrier : « Le général Hoche, lui, a délivré l'Alsace ! »

Où, le nom de Hoche, si nous rappelle des souvenirs de gloire, de puissance, d'honneur, de bravoure, éveille aussi forcément dans nos cœurs les souvenirs douloureux.

Il faut bien s'avouer, tout en rendant hommage à la dignité avec laquelle nos braves marins ont porté la France, comme ailleurs, le drapeau de la France, ce n'est pas en vainqueur que nous venons de prendre part à ces fêtes dédiées à la gloire de l'empereur allemand.

de Kiel furent l'occasion d'une manifestation de sympathie entre les marins français et les marins russes. Et il ajoute :

Quelle signification exacte fait-il y attacher, c'est ce que je m'abstiens de rechercher. Car nous ne voulons pas qu'on doute de la satisfaction que nous fait éprouver ce rapprochement de plus en plus étroit avec une puissance amie.

Le me permettrait seulement de rappeler qu'après les folies de l'empire, notre isolement et nos désastres en 1870, nous nous étions bien juré d'en finir avec la politique de sentiment qui nous avait si mal servi; il ne faudrait pas qu'aujourd'hui, oubliés de la leçon des événements, nous nous montrions trop disposés encore à nous contenter de simples démonstrations sentimentales.

M. Goblet, à propos de la politique coloniale, s'exprime en ces termes :

Il semble bien prouvé que si nous avons en ce moment des vaisseaux engagés dans l'affaire sino-japonaise, ce n'est pas précisément pour y défendre nos propres intérêts.

Quant à notre expansion en Afrique, c'est-à-dire au Dahomey et dans les sables du Soudan, les débats qui viennent de se dérouler devant la Chambre nous disent ce qu'on a engouffré de millions et quels désordres de toute sorte politiques, financiers, administratifs, ont présidé à nos opérations. Mais si nous ne pouvons en attendre que de vaines promesses, nous ne pouvons en attendre que de vaines promesses.

M. Goblet estime que la paix ne pourra être durable et sincère « tant que le passé qui pèse si cruellement sur la France n'aura pas été réparé ».

L'orateur examine ensuite la politique intérieure et regrette de ne pouvoir donner une note plus complète de ce que le ministre « en retraite » de n'avoir pas voulu prendre l'initiative de pareilles entreprises.

M. Goblet estime que la paix ne pourra être durable et sincère « tant que le passé qui pèse si cruellement sur la France n'aura pas été réparé ».

L'orateur examine ensuite la politique intérieure et regrette de ne pouvoir donner une note plus complète de ce que le ministre « en retraite » de n'avoir pas voulu prendre l'initiative de pareilles entreprises.

M. Goblet estime que la paix ne pourra être durable et sincère « tant que le passé qui pèse si cruellement sur la France n'aura pas été réparé ».

L'orateur examine ensuite la politique intérieure et regrette de ne pouvoir donner une note plus complète de ce que le ministre « en retraite » de n'avoir pas voulu prendre l'initiative de pareilles entreprises.

M. Goblet estime que la paix ne pourra être durable et sincère « tant que le passé qui pèse si cruellement sur la France n'aura pas été réparé ».

L'orateur examine ensuite la politique intérieure et regrette de ne pouvoir donner une note plus complète de ce que le ministre « en retraite » de n'avoir pas voulu prendre l'initiative de pareilles entreprises.

M. Goblet estime que la paix ne pourra être durable et sincère « tant que le passé qui pèse si cruellement sur la France n'aura pas été réparé ».

L'orateur examine ensuite la politique intérieure et regrette de ne pouvoir donner une note plus complète de ce que le ministre « en retraite » de n'avoir pas voulu prendre l'initiative de pareilles entreprises.

M. Goblet estime que la paix ne pourra être durable et sincère « tant que le passé qui pèse si cruellement sur la France n'aura pas été réparé ».

L'orateur examine ensuite la politique intérieure et regrette de ne pouvoir donner une note plus complète de ce que le ministre « en retraite » de n'avoir pas voulu prendre l'initiative de pareilles entreprises.

M. Goblet estime que la paix ne pourra être durable et sincère « tant que le passé qui pèse si cruellement sur la France n'aura pas été réparé ».

## DERNIÈRE HEURE

### RÉUNION SOCIALISTE à Blois

Blois, 30 juin. — Nos amis Jaurès, Gérault-Richard et Ronaset ont fait cette après-midi une conférence aux Halles. Plus de 1500 personnes assistaient à la réunion. De nombreuses et enthousiastes ovations ont été faites aux orateurs, qui ont longuement et éloquentement exposé le programme socialiste.

Après avoir énuméré les multiples souffrances de l'agriculture, nos amis ont prouvé que le socialisme seul peut y mettre fin. L'assemblée s'est séparée aux cris répétés de :  
Vive la République sociale.

### Terrible accident de tramway

Paris, 30 juin. — Un terrible accident de tramway a eu lieu cet après-midi à Resny-sur-Bois. Un tramway lancé sur une pente à une allure trop vive, a déraillé et est allé heurter un poteau.

Huit voyageurs ont été grièvement blessés. Un mécanicien et un petit enfant sont dans un état désespéré.

## COURRIER DE BELGIQUE

Bruxelles, 30 juin.

### La lutte à Ostende

Le Conseil général du Parti ouvrier réuni hier soir a décidé la lutte pour l'élection législative qui aura lieu prochainement à Ostende. C'est à cet effet que le Parti ouvrier socialiste dans l'arrondissement d'Ostende a nommé un candidat, le citoyen Van der Vliet, ouvrier tisserand, rédacteur au Vooruit qui aura l'honneur de porter le drapeau socialiste dans cette affaire.

Le mouvement de protestation contre le projet Schollaert s'accroît de plus en plus; avant-hier soir deux mille citoyens acclamaient dans la vaste salle de «Navaloren» les orateurs socialistes Furnémont, Anseels et Vanderveide qui ont successivement démontré que nos dirigeants voulaient s'emparer de l'entant du peuple des plus tendres jeunesse pour en faire un esclave résigné.

Au fond des choses la religion n'est qu'un prétexte, le maintien des privilèges capitalistes est le but véritable. Un fait qui nous prouve à toute évidence que nos dirigeants ne sont que des pantins dans les mains du clergé, vient de se produire à Gand.

Les instituteurs catholiques de cette ville ayant à faire certaines réclamations (purement matérielles) concernant la loi scolaire ont été directement trouver l'évêque de Gand, sachant très bien que la commission serait beaucoup mieux faite qu'en s'adressant aux députés de Gand eux-mêmes.

Ce simple fait prouve à toute évidence que les maîtres du pays siègent dans les palais épiscopaux.

La Fédération socialiste Bruxelloise a décidé d'organiser des meetings de protestation dans toute l'agglomération, le gouvernement hanté par la peur du socialisme persistera-t-il dans ses intentions liberticides, c'est ce que nous saurons prochainement.

## CHRONIQUE ÉLECTORALE

### LES ÉLECTIONS CANTONALES

#### Réunions publiques

**Lille Nord-Est**  
Lundi 1er juillet, à 8 heures du soir, réunion publique et contradictoire, chez Fremeaux, rue des Guinguettes, 56.

**Lille Centre et Sud-Ouest**  
Réunion du comité électoral du canton Centre et Sud-Ouest, lundi, 1er juillet, à 8 heures 1/2, à la Gaîté.

**Lille Sud-Est**  
Aujourd'hui lundi, à 8 heures du soir, réunion publique à la Descente des Imprimeurs, rue St-Sauveur, angle de la rue Lotin.

**Canton d'Haubourdin**  
MARRAIS-DE-LOMME. — Dimanche 7 juillet, à 8 heures du soir, l'estaminet du Petit Bonheur, réunion publique et contradictoire avec le concours des citoyens Ragheboom, Paulon et Declercq.

Ordre du jour : la prochaine élection cantonale.

**Réunion du Comité cantonal.** — Dimanche 7 juillet, à 4 heures, réunion de toutes les sections du canton à l'estaminet du Petit Bonheur, au Marais de Lomme.

Les délégués sont priés d'apporter un rapport concernant le nombre d'adhésés et de bulletins pour leur commune respective et pour celles qu'ils voudraient visiter.

LOMME. — Dimanche 7 juillet, réunion du comité central, au Petit Bonheur, à 5 heures du soir. Présence indispensable.

## PAS-DE-CALAIS

M. Vaillant nous adresse la lettre suivante que nous reproduisons intégralement.

On me communique un numéro du Réveil portant la date de vendredi 23 juin 1885. On y prend à partie le comité républicain du canton de Pas et le candidat qu'il désigne pour l'élection d'un conseiller général.

Il ne m'appartient pas de défendre le comité; c'est le devoir du bureau qui le représente. Mais je suis convaincu qu'il sentira vivement l'attaque dont il est l'objet et le reproche si peu justifié d'un journal d'extrême droite.

En ce qui concerne personnellement, j'ai déclaré dans ma profession de foi en 1882 et en 1892 et dans les réunions publiques que je ne reniais ni mon passé, ni mes amis. Je ne suis pas un républicain d'origine; je suis un républicain de raison.

Mais je n'ai pas attendu pour venir à la République à moins que le gouvernement contesté du pays. J'y suis venu l'heure du combat, avant 1889 et depuis lors tous mes actes ont été des actes de républicain.

Il est absolument faux que je sois jamais allé à Eu ou ailleurs rendre mes hommages au comité de Paris, ou au comité de Chambard, pas même au général Boulanger.

Personne, dans l'arrondissement d'Arras, n'ignore que j'ai appartenu à la presse de 1867. Républicain et royaliste marchaient la main dans la main contre le bonapartisme prépondérant. Ce temps de luttas toujours loyales et courtoises est un des bons souvenirs de ma vie.

Je souhaiterais que les luttas d'aujourd'hui soient de même caractère de loyauté et de courtoisie. Nous le souhaitons encore plus que lui et pour cela nous l'engageons à ne plus s'affubler de la peau du lion républicain qui ne lui convient guère et à cesser le rôle de caméléon politique qui est le propre de l'opportuniste, ce parasite social faux-nez républicain.

Or, voilà le candidat, qui n'est pas un républicain d'origine, reprenne donc ouvertement son armure de temps des luttas loyales et sache bien qu'il plaide aujourd'hui, non plus devant des juges ordinaires, mais devant le tribunal suprême de l'opinion publique.

## Chronique Régionale

### Voies de nos représentants

Voici comment se sont répartis, samedi, les votes des députés du Nord et du Pas-de-Calais dans les scrutins suivants :

1. Sur l'ordre du jour pur et simple, après l'interpellation sur le projet de loi relatif à l'enseignement primaire : MM. Dussaussoy, Lemire, de Montalembert.

Se sont abstenus : MM. Basly, Dansette, Defontaine, Lamendin.

Ont voté contre : Les autres députés.

2. Sur l'ordre du jour de M. Descubes, ainsi conçu :

La Chambre, comptant sur le gouvernement pour opposer aux sociétés collectivistes, par l'union des républicains, une politique de réformes démocratiques, passe à l'ordre du jour.

La Chambre a adopté par 319 voix contre 84.

Ont voté pour : MM. Boudenoit, Carpentier, Risbourg, Coget, Dron, Dubois, Evrard Eliez, Fanien, Graux, Guillaume, Hayez, Jung, Jonnart, Lepez, Michau, Ribot, Rose, Sirot-Mallez, Weil-Mallez.

Ont voté contre : MM. Basly, Defontaine, Guesde, Lamendin, Lemaire, Loyer, de Montalembert, Plichon, Taillandier.

M. Henry Cochin, absent par congé, n'a pris part à aucun de ces votes.

### LE CLÉRICALISME A L'ÉCOLE

On nous écrit de Gommegnies :  
Dernièrement vous racontiez qu'une pieuse institutrice adjointe de notre commune avait cru bon de donner congé à ses élèves le jour de la confirmation.

Les supérieurs ont trouvé sans doute ce procédé à leur goût car cette sainte fête continue à donner publiquement lieu à un ardent dévouement.

Samedi dernier, au lieu de s'occuper de ces élèves, elle se livrait tranquillement à la confection de fleurs artificielles et d'ornements pour l'église.

Elle déclare à qui veut l'entendre qu'elle n'a pas d'ordre à prendre de ses chefs et que personne ne lui fera changer sa manière d'agir.

Protégée probablement par un ardent apostrophe de l'esprit ou par une charge de cléricisme régnant toujours dans les écoles et que l'administration est d'une extrême indulgence pour la gent cléricale de l'instruction laïque.

Un ami de l'enseignement.

L'infortuné employé était âgé de 28 ans et marié depuis peu.

La gendarmerie a ouvert une enquête. M. l'inspecteur de service est descendu à la halte de Fontaine.

Nous donnerons s'il y a lieu d'autres détails sur cet accident.

### Inauguration du monument Duchesnois à Saint-Saulve

Favorisée par un temps superbe, la cérémonie d'inauguration du monument de la tragédienne Duchesnois, avait attiré hier une foule nombreuse.

Plusieurs discours ont été prononcés, notamment par M. Jules Claretie, de la Comédie Française; Paul Foucart, avocat; Julien Place, maire de St-Saulve.

Le monument, de belle venue, fait grand honneur à l'architecte G. Foucart, au sculpteur Fagel et au marbrier P. Badron.

Comme nous le disions plus haut, beaucoup de promeneurs, beaucoup de musiciens, mais peu d'enthousiasme. Contrairement à ce que certains adversaires du maire actuel avaient déclaré, M. Place n'a pas été décoré.

## CHRONIQUE COLOMBOPHILE ET DES SPORTS

**Roubaix.** — Voici les résultats des concours qui ont eu lieu dimanche 30 juin 90.

**Chantilly**, organisé par l'Union Fédérale et donné chez M. P. Gobert, rue de Valenciennes, à 6 heures, convoyeur Dedonck; par beau temps vend du sud.

1<sup>er</sup> prix, Denis Desfontaines, 4 p.; 2<sup>e</sup>. Ernest Herman, 2 p.; 3<sup>e</sup>. Duhamel, 5 p.; 4<sup>e</sup>. Maeselle, 6 p.; 5<sup>e</sup>. D. Desfontaines, 2 p.; 6<sup>e</sup>. Charles Declercq, 3 p.; 7<sup>e</sup>. C. Declercq, 5 p.; 8<sup>e</sup>. Demesie, 2 p.; 9<sup>e</sup>. Duhamel, 3 p.

10<sup>e</sup>. Robert, 3 p.; 11<sup>e</sup>. Gilman, 2 p.; 12<sup>e</sup>. Louis Victor, 2 p.; 13<sup>e</sup>. Vattredalle, 3 p.; 14<sup>e</sup>. F. Verbecken, 3 p.; 15<sup>e</sup>. A. Rogé, 4 p.; 16<sup>e</sup>. Beuscart, 5 p.; 17<sup>e</sup>. Ysbaert, 4 p.; 18<sup>e</sup>. Nutte, 3 p.; 19<sup>e</sup>. Savary, 2 p.; 20<sup>e</sup>. Dewyn, 3 p.; 21<sup>e</sup>. Vanschorisse, 5 p.; 22<sup>e</sup>. Jonckere, p.; 23<sup>e</sup>. D. Desfontaine, 2 p.; 24<sup>e</sup>. Descrysser, 3 p.; 25<sup>e</sup>. Lamsens, 2 p.

26<sup>e</sup>. J.-B. Rogé, 3 p.; 27<sup>e</sup>. A. Leman, 3 p.; 28<sup>e</sup>. Mathon, 3 p.; 29<sup>e</sup>. Coze, 3 p.; 30<sup>e</sup>. Vankepen, 2 p.; 31<sup>e</sup>. J.-B. Rogé, 2 p.; 32<sup>e</sup>. J. Carrette, 4 p.; 33<sup>e</sup>. Desprez, 3 p.; 34<sup>e</sup>. Vanhormo, 3 p.; 35<sup>e</sup>. P. Denis, 2 p.; 36<sup>e</sup>. Nusse, 2 p.

37<sup>e</sup>. Dancosme, 2 p.; 38<sup>e</sup>. Duhamelle, 3<sup>e</sup>. Delcourt, 2 p.; 40<sup>e</sup>. Thérin, 4<sup>e</sup>. Dejoode, 4<sup>e</sup>. Desbuquois, 4<sup>e</sup>. Vattredalle, p.; 44<sup>e</sup>. Baudin, p.; 45<sup>e</sup>. Vattredalle, p.; 46<sup>e</sup>. Ysbaert, p.; 47<sup>e</sup>. Ysbaert, 4<sup>e</sup>. Hollemacker, p.; 49<sup>e</sup>. Camille Charley, p.; 50<sup>e</sup>. Leman, 5<sup>e</sup>. Janssens, 5<sup>e</sup>. Janssens, 5<sup>e</sup>. Declercq, 5<sup>e</sup>. Duhamel, 5<sup>e</sup>. Nikeyso, 5<sup>e</sup>. Deygery.

**Poules de action**  
Nutte, Laussens, Leman, Maton.  
Le premier pigeon a été constaté à 8 h. 3' 10" avec une vitesse de 1420 m. 3" à la minute.

Le 6<sup>e</sup> juillet aura lieu chez M. Oscar Lefebvre, rue de la Gare, au siège de la société «Hirondelle» et le 7<sup>e</sup> juillet, au siège de la société «Le Pigeon Bleu», rue de la Chaussée, chez M. J.-B. Biers.

**Chantilly**, organisé par la Fédération l'Union Fraternelle de Roubaix-Vattrelos et donné chez M. Smits, rue Turpin, 14, 182 pigeons lâchés, à 6 heures 10 minutes, par M. Petit Convoyeur Beau sud-ouest.

1<sup>er</sup> prix, A. Verclève, 5 p.; 2<sup>e</sup>. Verclève, 3 p.; 3<sup>e</sup>. Verclève, 4 p.; 4<sup>e</sup>. Verclève, 5 p.; 5<sup>e</sup>. Vanchoelen, 3 p.; 7<sup>e</sup>. Haustrate, 8<sup>e</sup>. Beyt, 3 p.; 9<sup>e</sup>. Dubreucq, 3 p.; 10<sup>e</sup>. Thiapout, 3 p.; 11<sup>e</sup>. Desmet, 12<sup>e</sup>. Verhaeghe, 13<sup>e</sup>. Deschamps, p.; 14<sup>e</sup>. Dubreucq, p.; 15<sup>e</sup>. Deschamps, p.; 16<sup>e</sup>. Husse, 10<sup>e</sup>. Salembert, p.; 18<sup>e</sup>. Smits, 10<sup>e</sup>. Husse, 20<sup>e</sup>. Desmet, 21<sup>e</sup>. Parent, 22<sup>e</sup>. Parent, 23<sup>e</sup>. Marsy, 24<sup>e</sup>. Husse, 25<sup>e</sup>. Carnoye, 26<sup>e</sup>. Stichelbaut.

Le premier pigeon a été constaté à 8 heures 4 m. 2 s. avec une vitesse de 1536, 00 à la minute et le dernier à 8 h. 7 m., avec une vitesse de 1501,91 à la minute.

Distribution des prix jeudi.  
Le 7<sup>e</sup> juillet, l'Union Fraternelle de Roubaix-Vattrelos donnera son concours sur Saint-Just, chez Belin, angle des rues Cuvellé et Foscaux-Chènes.

**Croix.** — Chantilly. — Organisé par la Fédération colombophile du Nord et donné chez M. Lommaert, rue de la Limite, à Croix, 82 pigeons lâchés à 6 heures, vent sud ouageux.

1<sup>er</sup> prix, Deloock Paul, 4 p.; 2<sup>e</sup>. Jéstin, 4 p.; 3<sup>e</sup>. Gauderain, 4 p.; 4<sup>e</sup>. Verclève, 5 p.; 5<sup>e</sup>. Drohart, 2 p.; 6<sup>e</sup>. Guesquière, 7<sup>e</sup>. Fierens François, 8<sup>e</sup>. Vlammeck.

Le premier pigeon a été constaté à 8 h. 22'00", avec une vitesse de 123,104 à la minute et le dernier à 8 h. 24'02" avec une vitesse de 1215 m 08 à la minute.

Le dimanche 7 juillet, la Fédération colombophile du Nord donnera son concours sur St-Just, chez M. Van Soye, rue du Luxembourg, près le pont des Arts.

**St-Just** organisé par la Fédération colombophile roubaissienne et donné chez Mme veuve Leclercq à Croix, 620 pigeons lâchés à 6 heures, beau temps vent du sud, convoyeur C. Leman.

1<sup>er</sup> prix, Defrennes 7 p.; 2<sup>e</sup>. Turpin, 3<sup>e</sup>. Carlier, concours, de Corbusier 4 p.; 5<sup>e</sup>. Decock 3 p.; 6<sup>e</sup>. Degraeve 3 p.; 7<sup>e</sup>. Machu 3 p.; 8<sup>e</sup>. Dubreucq 4 p.; 9<sup>e</sup>. Dugardin 3 p.; 10<sup>e</sup>. Dugardin 3 p.; 11<sup>e</sup>. Lepay, 12<sup>e</sup>. Dubreucq, 3 p.; 13<sup>e</sup>. Bauduin 4 p.; 14<sup>e</sup>. Vanhormo, 2 p.

15<sup>e</sup>. Florin 3 p.; 16<sup>e</sup>. Dumortier 3 p.; 17<sup>e</sup>. Wouters 4 p.; 18<sup>e</sup>. Toulet 2 p.; 19<sup>e</sup>. Delannoy, concours 20<sup>e</sup>. Hus 2 p.; 21<sup>e</sup>. Godrin 4 p.; 22<sup>e</sup>. Godrin 2 p.; 23<sup>e</sup>. Carpentier 3 p.; 24<sup>e</sup>. Ertin 2<sup>e</sup>. Vandendriess, p.; 26<sup>e</sup>. H. Cases 3 p.; 27<sup>e</sup>. Carlier, concours 28<sup>e</sup>. Vanhecc 1 p.; 29<sup>e</sup>. Hoise, p.; 30<sup>e</sup>. Féngusse, p.; 31<sup>e</sup>. Verber, p.; 32<sup>e</sup>. Lory, p.; 33<sup>e</sup>. Druax, concours; 34<sup>e</sup>. Lepers, p.; 35<sup>e</sup>. Vangetem, p.; 36<sup>e</sup>. Desmarchelier, p.; 37<sup>e</sup>. Wateno, p.; 38<sup>e</sup>. Marescaut, p.; 39<sup>e</sup>. Duham, p.; 40<sup>e</sup>. Nille, p.; 41<sup>e</sup>. Verbecq, 42<sup>e</sup>. Verroust, 43<sup>e</sup>. Mortier, p.; 44<sup>e</sup>. Degraeve, p.; 45<sup>e</sup>. Bilet, p.; 46<sup>e</sup>. Dansette, 2 p.; 47<sup>e</sup>. Losfeld 2 p.; 48<sup>e</sup>. Verroust, 2 p.; 49<sup>e</sup>. Grand, p.; 50<sup>e</sup>. Vanhormo, 2 p.; 51<sup>e</sup>. Castel, 52<sup>e</sup>. Lepay, 53<sup>e</sup>. Vanhormo, 54<sup>e</sup>. Beaucart, 55<sup>e</sup>. Delbart, 56<sup>e</sup>. Mignarot, 57<sup>e</sup>. Depelchin, 58<sup>e</sup>. Desobry, 59<sup>e</sup>. Carlier.

Distribution des prix jeudi soir à 8 h. 1/2.  
La Fédération colombophile roubaissienne donnera son concours sur Clermont au siège de la société le Vautour, chez Emile Catel, Blanc-Sean.

## CHRONIQUE LOCALE

### ROUBAIX

#### A l'Hospice Barbier

**Erratum**  
Sous le titre de l'Hospice Barbier, nous avons publié hier, un article qui fournissait de coquilles et de fautes grossières. Nous nous en excusons et nous sommes obligés de nous en excuser.

Un de nos abonnés nous a écrit qu'il avait lu dans votre numéro du 27 courant, un article qui contenait une erreur de fait. L'erreur en question est la suivante : « Pourquoi cette différence de 20 francs ? » Pourquoi cette différence de 20 francs ?

Un de nos abonnés nous a écrit qu'il avait lu dans votre numéro du 27 courant, un article qui contenait une erreur de fait. L'erreur en question est la suivante : « Pourquoi cette différence de 20 francs ? » Pourquoi cette différence de 20 francs ?

Un de nos abonnés nous a écrit qu'il avait lu dans votre numéro du 27 courant, un article qui contenait une erreur de fait. L'erreur en question est la suivante : « Pourquoi cette différence de 20 francs ? » Pourquoi cette différence de 20 francs ?

Un de nos abonnés nous a écrit qu'il avait lu dans votre numéro du 27 courant, un article